

GRACE A Mlle F. NEAUD, LES "AMIS DE LA SEYNE ANCIENNE ET MODERNE" ONT DÉCOUVERT "JEAN DE WATTEVILLE" ET LE JURA...

Selon la coutume, c'est M. Alex Peire qui ouvrit cette première réunion de l'année, pour les Amis de La Seyne Ancienne et Moderne. « Malgré la richesse de notre vocabulaire il me faut au seuil de l'année nouvelle me servir d'un cliché, dit et redit des milliers de fois depuis que le roi Charles IX fit adopter le premier janvier comme premier jour de l'année nouvelle, bonne et heureuse année.

C'est donc avec ce cliché que de tout cœur, mes bons amis du conseil d'administration et moi-même, vous souhaitons « bonne et heureuse année pour tous, pour les chers vôtres, pour vos amis, pour les sociétés et groupements dans lesquels vous œuvrez, bonne et heureuse année dans la joie, le bonheur, la santé, la paix... »

Toutesfois avant d'affronter les 12 mois qui s'offrent à nous, il est sage et utile de jeter un regard en arrière, afin de pouvoir faire un bilan des actions accomplies... ont-elles été ce que nous attendions d'elles?... Avons-nous bien fait? Pouvions-nous mieux faire?... Avons-nous fait progresser notre société vers un idéal toujours plus élevé?

Autant de questions auxquelles, par votre assistance toujours plus nombreuse et par votre fidèle amitié, vous nous permettez de répondre favorablement, car ensemble, vous et nous, avons fait du bon ouvrage dans le domaine de la culture.

Nous devons continuer à œuvrer dans cette voie, malheureux lorsque les accidents, comme celui qui a frappé M. et Mme Fontan, mais fort heureusement sans gravité, lorsque des deuils frappent nos amis et leurs familles, malheureux lorsque il faut vous apprendre la mort à l'âge de 92 ans, d'une de nos plus fidèles amies, Mme Deguillem, doyenne d'âge de notre société, (notre ami Louis Baudoin, a bien voulu, dans la matinée, nous représenter à ses obsèques).

Heureux, lorsque nous accueillons un nombre toujours croissant et important de nouveaux membres amis;

Heureux, lorsque nous fêtons les attributions de décorations pour les uns et les brillants succès à des concours littéraires pour les autres...;

Heureux enfin de vous voir toujours aussi nombreux autour de nous...;

Ainsi va la vie... »

QUI EST Mlle NEAUD ? ...

M. Peire devait par la suite, présenter aux personnes présentes, la conférencière, Mlle Fernande Neaud, directrice d'école.

« Conférencière au verbe coloré

et chatié, guidé précieuse au sein de la société amie des loisirs et sports et de plus experte photographe, telles sont, et j'en oublie, les riches qualités de notre amie, Mlle Fernande Neaud, qui dans un instant va nous faire découvrir un énigmatique personnage. Jean de Watteville, abbé de Baumes-les-Messieurs, maître des requêtes au Parlement de Dôle dans le Jura.

Il combattit d'abord le roi Louis XIV pour lui arracher l'indépendance et l'intégrité de sa province, puis il se rallia à lui après avoir été trahi par le parlement de Dole.

Pour mieux situer son personnage, Mlle Neaud nous fera un court exposé sur l'histoire de la Bourgogne et de la Comté, puis elle nous promènera dans les riches contrées de ces belles terres de France, promenade qu'elle agrémentera par la projection de diapositives en couleurs...

Je me refuse à vous en dire plus, dans la crainte de dévoiler la vie légendaire de Jean de Watteville... »

M. Peire concluait alors, en passant la parole à Mlle Neaud.

Celle-ci emmenait aussitôt les « Amis de La Seyne » au travers du Jura des roches blanches et des eaux vives, pour lequel, le poète Charles Grandmougin avait écrit : « PAYS DE LA VERDURE INTENSE ET DES EAUX VIVES, SOLS D'OU MONTENT AUX CIEUX DES ROCS AUX BELLES LIGNES,

OU POUSSENT LES SAPINS, OU MURISSENT LES VIGNES ».

La conférencière, Mlle Neaud, nous fit découvrir ce pays au travers de faits historiques, au temps des Romains, Barbares, Francs, et autres peuplades.

Apparaît alors le village Baumes-les-Messieurs, qui longtemps occupé par des moines s'était dénommé, jusqu'au XIIe siècle, Baumes-les-Moines.

Cependant, avec Comté et Bourgogne, qui unirent leurs destins, la région retrouva calme et prospérité, jusqu'en 1556.

En effet, à cette date, la région est mise à sac par les troupes d'Henri IV. Toute la région des lacs est dévastée par les Suédois qui imaginent les pires supplices.

Au traité de Westphalie, Besançon retombe sous l'œil espagnol; mais la France conserve son plan d'annexion.

Et c'est là qu'est introduit le personnage central de cette

conférence, Jean de Watteville.

Jeune homme, il lui arrive mille péripéties.

En proie à des remords, il entre dans les ordres des Chartreux, mais ne pouvant se faire à cette vie, il préfère se sauver, et renoue alors avec ses faits passés.

Meurtres et aventures galantes se succèdent jusqu'à l'enlèvement d'une jeune nonne, et embarquement pour Smyrne, où il se met au service du Sultan de Constantinople, et coule la plus douce des existences comme « pacha » de Morée.

Mais de nouveau, Watteville ne peut retenir son instinct et il court de nouveau vers de nombreux ennuis.

Cependant il ira se jeter aux pieds du Pape pour implorer son pardon, il continuera à mener une vie somptueuse, puis dans un retour sincère à la piété, il réclame l'oubli du passé dans la prière.

Jean de Watteville s'éteindra à l'âge de 84 ans, recevant les sacrements du curé du village.

Puis dans un autre domaine, Mlle Neaud entraîna l'assistance dans le Jura au travers de différentes diapositives en couleur, sur les traces de différents hommes, nous faisant découvrir de beaux paysages et sites pittoresques, vues impressionnantes du lit de l'Ain, de son cours, etc...



NOTRE PHOTO :

M. Peire, président des « Amis de La Seyne », au cours de son allocution d'ouverture.

(Photos Ch. Coulet.)

Mlle Neaud remerciait alors l'assistance et fut longuement applaudie.

M. Peire, président de la société, reprenait alors la parole pour donner rendez-vous au 5 février, soirée au cours de laquelle M. Bourgoin entretiendra les « Amis de La Seyne Ancienne et Moderne » sur le thème, « La musique moderne est-elle écoutable ? ».

8-1-73